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             第４回運営委員会報告 

 

令和５年度活動方針 

生徒達に寄り添う PTA 

 

掲載日 令和６年２月 

西東京市立田無第二中学校 

                                                                                              PTA 会長 

 

 

 

 

１．PTA 会長あいさつ  

 本日は風が強いなかお集まりいただきありがとうございます。今年度の運営員会も最後となりまし

た。コロナ禍があけて、教育活動も活発になった 1 年だったと思います。生徒たちに寄り添った

PTA をスローガンに 1 年間活動してきました。今年度の成果としては前年度から放課後自習室開催

を引継ぎ、運営人材をボランティアに移行できたことだと思います。 

 個人的には、当初 PTA 本部とは PTA の中心的役割だと考えていましたが、この１年活動を通し、

PTA 活動の中心は生徒たちであり、会長は生徒たちが育つ要素のひとつに過ぎないことを学びまし

た。今、生徒たちが置かれている状況は決して楽観視できる環境ではありません。その中で PTA 会

員一人一人が PTA 活動に意義を見出し、活動していくことは生徒の未来へつなぐ行動だと感じまし

た。 

 PTA に関わることが初めてで力不足なところが多々あり、ご迷惑等もおかけしたと思いますが、

1 年間みなさまありがとうございました。 

 

 

２．校長先生あいさつ  

 今年度も残すところ１ヶ月半となりました。PTA 役員の方には学校へ会長をはじめ多くの方々に

ご協力をいただいたことに感謝しています。 

 先日の保護者アンケートでも概ね良好な結果がでていて、これも本校の職員の努力だけでなくご家

庭の子供たちへのあたたかい愛情と教育方針があってのことと感謝しています。詳しくは昨日（２月

１５日）発行の学校だよりをご覧ください。 

 今後の大きな行事としては 2 年生の校外学習や 3 年生の笑顔プロジェクト、そして卒業式が残っ

ています。 

最後までよろしくお願いいたします。 

開催日時：令和６年２月１６日(金)１５：３０より 

場 所：田無第二中学校 会議室 

参 加：教員４名・P１９名 
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３．副校長先生あいさつ 

 いつも二中の教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。来年度の PTA お手伝い

について、運営委員の方々を中心に相談させていただき、今後進めていきたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 また、昨日（２月１５日）、学校だよりにて学校評価アンケートをお知らせいたしました。昨年度

と比較してもトータルでプラス７％の肯定的なご意見をいただき、ありがとうございます。学校にて

より良い教育活動を行うためには、保護者様の意見は非常に重要です。今回のアンケート回答率は、

１学年７０％、２学年４６％、３学年６２％、全体で６０％でした。来年度、回答率を上げるために、

質問数を減らしたりするなど、工夫を重ねたいと思います。日々、ありがとうございます。 

引き続きよろしくお願いいたします。 

 

 

４. 活動報告及び予定  

【役 員】 

１１月７、９、１０、１３日   放課後自習室開催 

１１月１１日            セーフティー教室出席  

                互選会出席 

１１月１６日            P 保連懇談会出席 

１２月               放課後自習室アンケート実施    

 １月上旬           ３学期転入生徒の確認 

                転入生なしとのことで３学期の会費徴収はありませんでした。                       

 １月２０日          第４回学校運営協議会開催 

 １月３０日          令和６年度新入生説会出席 

 2 月１６日                        活動費収支報告書と残金受領 

〜今後の予定〜 

   ２月２０、２１、２６日    放課後自習室開催 

   ２月２８日          第５回学校運営協議会開催 

 ３月 ７日          新旧役員引き継ぎ 

 ３月２１日〜２８日      制服リサイクル（回収のみ）  

  ４月             決済報告会、会計監査 

 

【１学年委員】  

 １２月、１月 学年主任の先生とスキー教室時に何を買うか相談、手配打ち合わせをしました。 

        

【２学年委員】  

１２月に学年主任の先生に学年費の使い途を最終確認し、１月に記念品注文、２月に購入を行    

いました。 

 〜今後の予定〜 

 ３月１８日          卒業式前日打ち合わせ 

  ３月１９日            卒業式手伝い 

  ３月２２日          記念品配布 
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【３学年委員】  

 2 月１６日                          卒業式の打合せ 

  

【広報委員会】 

・	１月に活動報告書の提出期限に合わせて、皆で LINE 上ですが確認し合い期日までに提出しまし

た。  

・	活動費について、本日報告書の提出をしました。その際に、来年度の活動予算は３千円に減額し

ますとお話をいただきました。 

   

【校外委員会】  

 活動報告はありません。 

 

【役員選出管理委員会】  

 11 月１１日    互選会開催 

  来月上旬に抽選会で使用した用紙をシュレッダーにかける作業を副校長先生と日程を調整して実

施予定です。 

          

 

 

５. 事務連絡  

【校外学習費についての決議案】（３年生学年委員より） 

 ３月１２日の３年生校外学習時の生徒の軽食費について、PTA 会費からの支出の承認をお願いし

ます。 

（費用の一部に卒業対策費の余剰金を充て、不足分を PTA 費から支出いただく） 

  

詳細は以下の通りです。 

  ３００円/食×（生徒１３４人＋引率先生８人）=42,600 円 

＊	余剰金は 10,000 円を見込んでいます。 

 

過半数以上の賛成につき承認されました。 

 

【活動費報告書について】（会計より） 

運営委員会前に活動費 収支報告書の回収と残金精算を行いました。 

本日間に合わなかった１学年委員と卒対委員は後日個別に回収予定です。 
 

【新年度の学級委員等選出について】（庶務より） 

 現１.２学年委員の皆様に、新年度の委員選出のご協力をお願いいたします。 

 ４月の新２.３年生保護者会全体会後、各クラスにて先日回収した係活動へのアンケートに基づき委

員選出の司会進行をお願いします。選出手順の詳細は別途ご連絡いたします。 
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【放課後自習室の報告、来年度開催について】（会長より） 

  放課後自習室は今年度最後の活動を 2 月 20，21，26 日に行ないます。また、次年度開催に向け

て、今年度の考えを提示したいと思います。次年度以降も継続することが望ましいか決議をとりま

す⇒出席者の賛成多数で決議 

 

【会則について】（会長より） 

個人情報保護法が制定され、数年が経過しました。PTA での個人情報の扱いについても例外ではあ

りませんので、次年度の会則に個人情報について追記します。また次年度以降役員・委員で個人情報

を取り扱う際は取り扱いに注意してください。 

 

【制服リサイクルについて】（副会長より） 

７月の制服リサイクルが盛況でしたので、３月２１日〜２８日にリサイクルの回収を行います。回収

ボックスを設置します。皆様ご協力をお願い致します。 

 

【能登半島地震を受け、避難所運営協議会からの周知】 

 

（校外委員より） 

避難所運営の大まかな流れについて検討しました。 

【内容】 

①避難者が田無二中に来た際、最初はどのように対応するか 

→まず校庭に集まってもらう。その際、ガラスが飛び散っていないかなど、安全を確認する。 

②避難所の受付（本部）をどこに設置するか 

→第１段階では体育館前（屋外）にテントをたて、避難所関係者が３〜５人常駐する受付を設置する。 

 第２段階では体育館入口（屋内）に設置する。 

③引き取り後に残った生徒をどの部屋にとめおくか→確認中。 

④アクションカードについて 

アクションカードは、避難所を運営する市の職員の方と、避難してきた方が、避難所を円滑に開設す

るためのカードです。 

画用紙のようなものに、具体的で簡潔な指示が書かれていて、カードを渡された避難者が各々指示通

りに作業することにより、避難所が開設されます。カードはまだ作成前の段階で、これから内容を検

討していくと思われます。 

   

（副校長先生より） 

今年度、避難所運営協議会では、ワークショップなどを通じて研修を行いました。 

万が一発災し、二中に避難することになった場合ですが、避難所は避難した方々で運営していただく

ことになります。避難所運営委員の方々が、アクションカードを使用して、役割について依頼するこ

ともあると思います。その時には積極的に引き受けていただけますとありがたいです。 

また、避難については、自宅避難という考え方もあります。ご自宅の備蓄品などを定期的に確認して

いただけるとありがたいです。引き続きよろしくお願いいたします。 


